



Hoy, en una reunión en Madrid

El ministro Luis Planas analiza con su homólogo Jacob Jensen los retos de la próxima presidencia danesa del Consejo de la Unión Europea

- Los dos ministros han abordado, entre otros asuntos, el próximo presupuesto de la Política Agraria Común, las nuevas técnicas genómicas o la revisión de la Política Pesquera Común

3 de marzo de 2025. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, y su homólogo danés, Jacob Jensen, han analizado hoy las prioridades de la próxima Presidencia europea de Dinamarca, en el segundo semestre del año. Planas ha reconocido que la presidencia danesa será crucial para avanzar en temas tan importantes como la definición del nuevo presupuesto de la Política Agraria Común (PAC), la aplicación de las nuevas técnicas genómicas (NTG) o la revisión de la Política Pesquera Común (PPC).

El ministro español ha mostrado todo su apoyo al ministro de Alimentación, Agricultura y Pesca de Dinamarca y le ha trasladado un mensaje de confianza en que la próxima Presidencia danesa continúe con la senda iniciada en la española (segundo semestre de 2023) para considerar la agricultura y la pesca como actividades principales desde la perspectiva de la sostenibilidad económica, medioambiental y social. En este marco, se deben mejorar y apoyar todos aquellos aspectos que garanticen un sector más competitivo e innovador, ha subrayado Luis Planas.

Los dos ministros han debatido sobre la necesidad de una Política Agraria Común (PAC) estable, fuerte y debidamente dotada presupuestariamente en una senda de simplificación y competitividad. En este sentido, Planas ha reconocido que el nuevo marco financiero a partir de 2028 “nos brinda la oportunidad de reconocer el valor estratégico del sistema agroalimentario y pesquero europeo, garantizar para la nueva PAC y para la Política Pesquera Común un presupuesto fuerte y una financiación adecuada y evitar cualquier recorte que comprometa su competitividad o le impida superar los retos que enfrenta”.



Respecto a la utilización de las nuevas técnicas genómicas, Planas ha subrayado que España sigue comprometida con alcanzar un acuerdo en el Consejo de la Unión Europea y ha agradecido a su homólogo danés la estrecha y buena colaboración que ambos países han mantenido en ese asunto. El ministro español ha puntualizado que algunos de los principales competidores de los países de la Unión Europea tienen normativa al respecto y apuestan de forma decidida por estas técnicas que ofrecen nuevas herramientas al sector agroalimentario para hacer frente a los desafíos del cambio climático.

REVISIÓN DEL PLAN PLURIANUAL DE PESCA DEL MEDITERRÁNEO

Luis Planas ha trasladado a Jacob Jensen su intención de mejorar el procedimiento de toma de decisiones en el proceso de Totales Admisibles de Captura (TAC) y las cuotas de pesca. Según Planas, resulta fundamental defender, que, además de los informes científicos de carácter biológico, deben tenerse en cuenta los del impacto social y económico de las zonas donde se aplica.

Además, Luis Planas considera que, tras cinco años de aplicación, es necesario hacer una revisión en profundidad del plan plurianual del Mediterráneo para hacerlo más eficiente, permitir una gestión pesquera sostenible y sólida a largo plazo que permita la viabilidad económica del sector y, al mismo tiempo, la recuperación de las especies.

De cara a una futura reforma de la Política Pesquera Común, el ministro español ha subrayado que es necesario garantizar el equilibrio entre los objetivos medioambientales, económicos y sociales de la misma. Concretamente, ha señalado que “es fundamental atender al relevo generacional en el sector de la pesca, la descarbonización y la defensa de la posición de la actividad pesquera dentro del contexto de la economía azul”.